

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Hasil penelitian menunjukkan pada hasil observasi awal anak yang sudah menunjukkan kemandirian sebanyak 6 orang atau 33%. Pada siklus I terjadi peningkatan namun belum memenuhi indikator keberhasilan yang ditetapkan dalam penelitian yakni sebesar 83%. Hal ini terlihat dari data yang diperoleh anak pada siklus I pertemuan 1 yaitu hasil pengamatan anak yang mandiri sebanyak 8 orang atau sebesar 44% dan pada pertemuan 2 sebanyak 9 orang atau sebesar 50%. Kemudian pada siklus II terjadi peningkatan dimana hasil pengamatan pada pertemuan 1 anak yang sudah mandiri sebanyak 13 orang atau sebesar 72 % anak dan pengamatan pada pertemuan 2 anak yang sudah mampu melaksanakan tugas dengan sendiri, merapikan alat belajar tanpa dibantu dan berani meminta pendapat guru mengalami peningkatan sebesar 83% atau sebanyak 15 orang. Dan untuk 1 orang kurang mampu serta 2 orang yang tidak mampu perlu latihan baik di rumah maupun di sekolah.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa teknik *behavior contract* dapat meningkatkan kemandirian anak kelompok B TK Tunas Harapan.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil pembahasan dan kesimpulan peneliti mengemukakan beberapa saran :

Guru hendaknya memberikan latihan yang berulang kepada anak untuk melatih kemandirian anak dan janganlah membiasakan anak melakukan sesuatu dengan meberikan hadiah.

2. Kepada orang tua

Orang tua hendaknya membiasakan anak untuk mandiri, jangan selalu membiaskan anak selalu dijaga ketika sekolah. Orang tua cukup mengantarkan anak sampai kesekolah dan menjemputnya kembali setelah pulang sekolah untuk menghindari hal-hal yang tidak diinginkan. Selanjutnya orang tua juga harus melatih anak dalam mengerjakan sesuatu dengan sendiri misalnya mengatur tempat tidur ketika bangun. Hal ini akan menjadikan anak terlatih untuk mengatur semua peralatan sendiri.

3. Kepada peneliti selanjutnya

Hendaknya melakukan penelitian sesuai dengan *basic* ilmunya agar dapat diimplementasikan dalam lingkungannya. Selain teknik *behavior contract* masih ada teknik lain yang dapat meningkatkan kemandirian anak seperti teknik *peading* dan token ekonomi.